

Fecha: 04-02-2026
 Medio: El Austral de Osorno
 Supl.: El Austral de Osorno
 Tipo: Noticia general
 Título: Agentes de inmigración de Estados Unidos detienen a saxofonista osornino

Pág.: 4
 Cm2: 574,3
 VPE: \$ 499.600

Tiraje: 4.500
 Lectoría: 13.500
 Favorabilidad: No Definida

Agentes de inmigración de Estados Unidos detienen a saxofonista osornino

PREOCUPACIÓN. El músico Kevin Carvajal Sotomayor permanece privado de libertad en un centro de alta seguridad en Florida, luego de ser interceptado durante un control vehicular, mientras que su polola fue deportada a Chile.

Sergio Silva
 sergio.silva@australosorno.cl

Un joven saxofonista y exmúsico de la Banda Municipal de Osorno fue arrestado junto a su pareja por agentes migratorios del ICE (Servicio de Control de Inmigración y Aduanas de EE.UU) y permanece recluido en el recinto Alligator Alcatraz, en South Florida, Estados Unidos.

Se trata de Kevin Carvajal Sotomayor, de 26 años, quien viajaba por tercera vez a ese país y se encuentra privado de libertad en un centro de alta seguridad, tras ser interceptado por autoridades migratorias durante un control vehicular, cuando se dirigía a su trabajo junto a su polola, la también osornina Karen Ojeda, deportada a Chile de manera expeditiva.

El músico, en septiembre de 2025, cumplió el plazo de tres meses de su visa de turista y se encontraba gestionando una visa de artista, considerando que Kevin, junto a su saxofón, participa regularmente en eventos realizados en hoteles, casinos y restaurantes.

El procedimiento que afectó a la pareja se registró la jornada del pasado 24 de enero, instancia en la que funcionarios del ICE trasladaron al joven a un recinto penitenciario. Su proceso judicial podría extenderse entre tres a cuatro meses, lo que, sin lugar a dudas, ha generado un fuerte impacto en sus seres queridos y en personas cercanas que conocen su trayectoria artística.

TRÁMITES LEGALES

En su domicilio del callejón Luis Urzúa, del sector rural de Agua Buena, a 15 kilómetros de Osorno, Rosa Sotomayor recibió a este medio y se refirió al drama que están viviendo como familia, a la espera de poder lograr la deportación del joven músico.

“La preocupación mía es grande, porque es la primera vez que él está pasando por una cosa así. No tiene malos antecedentes, es un chico bueno, tranquilo, solamente dedi-



SERGIO SILVA



Unidos, Kevin tiene 15 minutos para llamar a su familia dos veces al día.

“Está intranquilo, está esperando, porque le habían dicho que por lo menos podían ser quince días, a más tardar treinta días. Pero la angustia que pasó ahora es que ayer en la tarde (lunes) le comunicó a la polola que los de la policía le informaron que lo iban a tener entre dos a tres meses. Por eso quisimos hacer público su caso, para poder tener la ayuda del gobierno y de las autoridades del consulado. En la cárcel

Fávio Carvajal, uno de los hermanos de Kevin, indicó que lograron ser contactados por el cónsul de Chile en Estados Unidos, quien ya está al tanto de lo que está pasando con el joven músico.

“El primer contacto que tuve con el cónsul, ellos me mencionaron que iban cada dos se-

manas aproximadamente a visitar a algunas de las personas que estaban detenidas. Era complicado, difícil, porque no les daban un acceso muy rápido. Nos mencionó el tema de los vuelos. Como Chile tiene pocos reclusos, los vuelos son limitados, entonces tienen solamente un vuelo al mes. Lo otro es que los agentes del ICE van una vez al día a esa cárcel donde está y van a dejar o a buscar inmigrantes. En cambio, si él estuviera en otro centro de detención, Inmigración estaría ahí y podrían hacer el trámite día a día”, recalcó.

Por su parte, la delegada provincial, Claudia Pailalef, indicó que recibió la jornada de ayer a la familia del músico osornino y detalló que “hasta el momento es el único caso del que he tomado conocimiento. Recopilé información con el Ministerio de Relaciones Exteriores, quienes nos señalaron que iban a chequear todos los antecedentes que fueron proporcionados por la familia para tener certezas de que está en la lista del ICE y, por otro lado, también tener claridad de una fecha probable de su retorno a Chile. Desde el Ministerio de Relaciones Exteriores van a instruir al consulado en Washington para que pueda averiguar directamente con las autoridades del ICE la situación de Kevin”.

REACCIONES

Andrés Pérez, saxofonista y director artístico de la Banda Municipal, conoce muy de cerca a Kevin y ve con preocupación la situación judicial que enfrenta en Estados Unidos tras la detención por agentes del ICE, y conserva buenos recuerdos de su paso por la agrupación mu-

sical.

“Sin duda generó un aporte significativo en el crecimiento artístico de este elenco histórico para la ciudad. Acerca la música a distintos barrios, es un músico que realizó sus propios discos en colaboración con Cristian Aros. Trabajó en cruceros, es una persona que tiene experiencia en esto y desde septiembre del año pasado aproximadamente fue a Miami a trabajar. Es sabido que el ICE y su política antimigratoria, la verdad es que además de ser antimigratoria, es bastante clásica, racista y no tiene una base ética que respete también los derechos humanos de las personas”, expresó.

Además, Pérez indicó que “este caso nos toca muy de cerca, porque además Kevin es un trabajador, él no es un delincuente, se le ha tratado como lo peor. Es un trabajador de la cultura que fue a estudiar, a trabajar, a desarrollarse, porque Estados Unidos es sin duda una plataforma importante para el mercado de la cultura y las artes. Entonces, esta situación es bastante grave. Es por eso que como artistas también estamos haciendo un llamado nacional, un llamado al Presidente Boric, a todos los organismos pertinentes de nuestro país, para que puedan acelerar esta tramitación, para que Kevin pueda volver al país”.

Por su parte, la delegada provincial, Claudia Pailalef, indicó que recibió la jornada de ayer a la familia del músico osornino y detalló que “hasta el momento es el único caso del que he tomado conocimiento. Recopilé información con el Ministerio de Relaciones Exteriores, quienes nos señalaron que iban a chequear todos los antecedentes que fueron proporcionados por la familia para tener certezas de que está en la lista del ICE y, por otro lado, también tener claridad de una fecha probable de su retorno a Chile. Desde el Ministerio de Relaciones Exteriores van a instruir al consulado en Washington para que pueda averiguar directamente con las autoridades del ICE la situación de Kevin”. CG